

Clôture des vœux Parcoursup : avant de céder à la panique, suivez ces précieux conseils

Enzo Bruillot

Le mercredi 12 mars 2025

<https://mce.tv/ouest-france.fr/mon-mag-campus/orientation-et-formations/cloture-des-voeux-parcoursup-avant-de-ceder-a-la-panique-suivez-ces-precieux-conseils-12032025/>

Ce jeudi 13 mars 2025 sera marqué par la clôture des vœux sur la plateforme Parcoursup. Voici quelques conseils pour aborder sereinement cette période.

Ce jeudi 13 mars 2025 sera marqué par la clôture des vœux sur Parcoursup. Entre stress et incertitudes, cette période peut être difficile pour les lycéens. Comment s'assurer d'avoir fait les bons choix ? Comment éviter les erreurs qui pourraient compromettre son admission ? MCE vous raconte tout de A à Z !

Une plateforme ô combien importante pour l'orientation post-bac

Parcoursup est la plateforme en ligne qui permet aux lycéens, étudiants en réorientation et candidats en reprise d'études de formuler leurs vœux pour l'enseignement supérieur en France.

Créée en 2018, elle a remplacé l'ancien système « Admission Post-Bac » afin de proposer un processus plus personnalisé et plus transparent.

Chaque année, des milliers de formations, qu'elles soient sélectives (prépas, BTS, BUT, écoles spécialisées) ou non sélectives (licences universitaires), sont accessibles via la plateforme.

Le principe de Parcoursup est simple : entre janvier et mars, les candidats créent leur dossier, recherchent les formations qui les intéressent et formulent jusqu'à 10 vœux (avec la possibilité d'ajouter des sous-vœux pour certaines formations).

Contrairement à l'ancien système, aucun classement des vœux n'est demandé, ce qui permet aux étudiants d'attendre les réponses des établissements sans pression.

Après la phase de formulation des vœux, vient celle de l'examen des dossiers par les établissements. C'est une étape cruciale où chaque formation analyse les candidatures selon ses propres critères : résultats scolaires, projet motivé, expériences extrascolaires, etc.

Mais avant d'en arriver là, il faut déjà avoir finalisé ses vœux ! Ce jeudi 13 mars marque la fin de la phase de clôture des vœux sur Parcoursup. **Pour éviter le stress de dernière minute, MCE, avec l'aide d'Academia, vous donne les meilleurs conseils afin de ne pas céder à la panique !**

Comment rester serein jusqu'au bout ?

Cette période est souvent source de stress pour les élèves, d'autant plus que les conseils de classe du deuxième trimestre viendront statuer leurs choix.

Pourtant, avec un peu d'organisation et quelques bons réflexes, il est possible d'aborder cette étape plus sereinement. Selon Academia, il est essentiel de faire preuve de stratégie.



Beaucoup rêvent d'intégrer des formations sélectives, mais il est plus prudent de postuler à la fois dans des établissements très convoités et dans d'autres où l'admission semble plus accessible. Cela permet de ne pas se retrouver sans option au mois de juin.

Il faut aussi rester maître de son orientation. Écouter les conseils des parents et des professeurs est important, mais l'orientation reste une décision personnelle. Suivre une voie uniquement pour faire plaisir à son entourage risque de mener à une réorientation dès la première année.

Mais ce n'est pas tout. Les lettres de motivation jouent un rôle clé. Il est primordial de les rédiger soi-même pour montrer sa motivation réelle. Se reposer sur des modèles générés par une intelligence artificielle peut donner un résultat trop impersonnel et nuire à sa candidature.

Enfin, une nouveauté importante est à anticiper : dès le 6 juin, il faudra classer ses vœux Parcoursup. Ce choix aura un impact direct sur les propositions d'admission, car accepter une formation en rang 2 annulera automatiquement celles classées plus bas.

Mieux vaut donc réfléchir dès maintenant aux critères qui comptent vraiment, comme la localisation, les frais de scolarité ou les débouchés.